



## Stadtratsfraktion Pirmasens

CDU Stadtratsfraktion Pirmasens, Luisenstr. 39, 66953 Pirmasens

Herrn Oberbürgermeister  
Markus Zwick  
Rathaus am Exerzierplatz  
66953 Pirmasens

**Geschäftsstelle:**  
66953 Pirmasens  
Luisenstr. 39  
Tel. 0 63 31/2 48 50  
Fax 0 63 31/24 85 31  
E-Mail: kgs@cdu-pirmasens.de

19.04.2024

### Anfrage zu Aspekten der Digitalisierung

Die Digitalisierung schreitet mit großen Schritten voran und fasst auch in der kommunalen Verwaltung immer mehr Fuß. In diesem Zusammenhang haben wir zu drei Themenkomplexen Rückfragen.

#### 1.) Stadt Pirmasens App

Es freut uns sehr, dass der Grundgedanke der City App aus unserem Antrag von Anfang 2020 in der Zwischenzeit durch die Stadt Pirmasens App aufgegriffen wurde. In diesem Kontext interessiert uns insbesondere:

- Wie oft wurde die App bisher heruntergeladen?
- Wie viele Nutzer die App aktiv kontinuierlich nutzen?
- Welche Erweiterungen geplant sind – insbesondere im Zusammenhang mit dem Handel und Tourismus?
  - Hierbei interessieren uns auch die Erfahrungen anderer Städte z.B. Kaiserlautern, deren City App schon länger am Markt ist und ein breiteres Spektrum an Anwendungsfällen abdeckt.

Insbesondere der Erweiterungsaspekt und damit die Steigerung der Attraktivität sowie des Mehrwerts ist aus unserer Sicht von zentraler Bedeutung. Da ansonsten Apps für Nutzer sehr schnell wieder an Bedeutung verlieren, was viele Studien belegen.

#### 2.) Cybersecurity Check durch das Digitalisierungsministerium

Neben der stetig steigenden Digitalisierung mit ihren vielen Vorteilen nehmen Cyber-Angriffe zu und treffen auch verstärkt die kommunale Ebene. Umso wichtiger ist die Informationssicherheit für die Kommunen. Hierzu hatten wir auch in der Vergangenheit Anfragen. Zwischenzeitlich bietet das Digitalisierungsministerium interessierten Kommunalverwaltungen in Rheinland-Pfalz einen kostenlosen Cybersecurity-Check zur Optimierung ihrer Informationssicherheit an. Macht dieser Check aus Sicht der Verwaltung Sinn und ist geplant ihn in Anspruch zu nehmen?

### **3.) Aktueller Status Onlinezugangsgesetz**

Das neue Onlinezugangsgesetz für mehr digitale Verwaltungsdienstleistungen ist mit viel Schwung gestartet, zwischenzeitlich stark ins Stottern geraten und mittlerweile im Bundesrat gescheitert. Bund und Länder suchen aktuell im Vermittlungsausschuss nach einem Kompromiss.

In diesem Zusammenhang bitten wir einerseits um einen allgemeinen Status der Verwaltung zum Stand der Digitalisierung ihrer Services und welche Konsequenzen die zeitliche Verzögerung rund um das Onlinezugangsgesetz auf die Verwaltung hat.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Florian Dreifus  
Stellv. Fraktionsvorsitzender